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从 2006年，黄帝故里拜祖大典升格为省
级主办以来，已成为我市知名文化品牌，加快
了郑州市及全省文化产业发展的步伐，吸引着
海内外华夏子孙前来中原寻根拜祖，为地方经
济发展起到了助推作用。目前，黄帝文化价值
蕴含的巨大潜力还远远未被发掘出来，黄帝故

里的现状规模与打造拜祖大典这一文化品牌，
实施文化强市建设的重任还不相称。

鉴于此，黄帝故里二期扩建工程应加快进
行，使这一知名品牌更好地发挥作用。

建议此议案由市人民政府承办，市人大常
委会预算工委、民侨外工委督办。

人们在工作生活中需要使用各种各样的
卡品，如交通卡、银行卡、学生卡等。但在厦门
公交、广州地铁等单位已经实现了“手机一卡
通”，手机用户只要通过自己的手机就能刷卡
乘坐公交和地铁。“手机一卡通”有助于整合各

种行业卡资源，方便市民生活。
人大代表贾大春建议相关部门将“手机一

卡通”项目城市信息化建设作为重点工程，推
进城市信息化建设的发展。

晚报记者 李萌
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本次大会共收到代表递交议案173件，其中立案6件
让70万只候鸟在我市安全越冬
12名代表提出对黄河湿地候鸟停歇地和越冬区域实施严格保护

近日记者从郑州市第十三届人民代表大会第一次会议主席团第四次
会议上了解到，经主席团会议审议通过，确认本次大会共收到代表议案173
件。其中立案6件，会后将交有关部门进行办理。

晚报记者 李萌 实习生 袁林立

《郑州市城市供水条例》已制定颁布多年，
随着社会经济的发展和城市规模的变化，城市
供水的方式也发生了变化，特别是城市生活饮
用水二次供水遇到了许多新情况和问题，饮用

水作为“第一食品”，其安全性与人们的生活密
切相关，需要尽快对原有条例进行修订。

建议此议案由市人民政府承办，市人大
常委会法制室督办。

黄河湿地是我市重要的生态资源，也是
我国候鸟三大迁徙路线的中线通道。每年
10月份及次年 3月份有近 70万只候鸟在我
市黄河湿地迁徙、栖息、越冬，其中国家一级
保护动物有 10多种，国家二级保护动物有 30
多种。候鸟是自然环境中的一个重要组成部

分，也是一项在科学、文化、娱乐和经济等方
面具有重要价值的自然资源。因此，亟待加
强对郑州黄河湿地候鸟集中停歇地和越冬区
域实施严格保护。

建议此议案由市人民政府承办，市人大常
委会农工委督办。

目前，我市第三产业所占比重偏低，加快
发展现代服务业对我市调整经济结构，优化资
源配置，改善投资环境，增强区域综合竞争力
和辐射力具有重要意义。我市应积极出台促

进现代服务业发展的相关具体政策，科学指导
现代服务业发展。

建议此议案由市人民政府承办，市人大常
委会经济工委督办。

铝加工产业是我市的重点主导产业
之一，巩义市和上街区，基本形成了产业
集群。近年来，各地新上了一批铝加工企
业，部分新上项目产品档次较低，高精尖、
高附加值的市场终端产品较少，由于产业
发展缺乏规划，造成全市铝加工业的重复

建设和浪费，影响了市场竞争力。为促进
我市铝加工产业健康发展，打造集聚发展
优势，确需制定我市铝加工产业的科学发
展规划。

建议此议案由市人民政府承办，市人大
常委会经济工委督办。

《郑州市农业投资保障条例》自 2000
年 1 月实施以来，为推进我市农村经济社
会发展发挥了重要作用。但近年来随着
社会主义新农村建设步伐的加快，《条例》
部分条款已不能适应新形势的要求，急待

修订。经市人大常委会主任会议研究，修
订该条例已经被列为 2009 年度立法调研
项目。

建议此议案由市人民政府承办，市人大
常委会农工委督办。

汪蕊等12名代表提出的关于加快修订《郑州市城市供水条例》的议案
（第019号）

岳德常等12名代表提出的关于对黄河湿地候鸟集中停歇地和越
冬区域实施严格保护的议案 （第031号）

李刚等10名代表提出的关于加快出台服务业发展政策的议案
（第038号）

贾川等10名代表提出的关于加快修订《郑州市农业投资保障条例》的议案
（第147号）

王宏坤等10名代表提出的关于加快实施黄帝故里二期扩建工程的议案
（第166号）

代表建议代表建议

郑州商城遗址距今约3600年，年代要比安
阳殷墟还早。除了人们耳熟能详的商城夯土
城墙之外，在商城周围还发现有铸铜、制陶、制
骨等作坊遗址 4处，铜器窖藏 2处及 100多座
中、小型墓葬。出土的遗物以陶器最多，青铜
器、石器、骨器次之，并有蚌器、玉器、原始瓷
器、印纹硬陶、白陶器、象牙器等。而杜岭铜器
窖藏中出土的一件方鼎，高100厘米，重86.4公
斤，已成为郑州市的象征。截至目前，商代遗
址出土的文物数以万计，其中有很多是稀世珍
宝。1961年 3月 4日，国务院公布郑州商代遗
址为全国重点文物保护单位。

人大代表耿新美建议：打造商都文化名

城，展现商城风采，宣传商城文化，保护文化遗
产，并规范商城旅游项目，真正将郑州商都文
化有效地和当地经济相连。

近年来，随着我市经济的迅猛发展，人民
生活水平的大幅度提高，机动车的拥有量也在
快速增加，随之给我市交通带来了很大的压
力。行车难、停车难问题也日益凸显。虽然近
年来我市加大了城市道路改造力度，新修道
路、改造旧路、完善路网结构都在逐步进行，但
仍不能真正解决交通问题。

人大代表王志昂建议：建立由公安、交通、

市政、规划等相关部门参加解决道路交通“两
难”问题协调小组，对我市“行车难”和“停车
难”问题进行统一协调和研究。还要加快我市
公交线网的建设和完善。另外对停车问题，建
议相关部门出《城市汽车出行手册》或地图，对
目前市区内的停车场（点）情况进行详细标
注，并结合我市现有交通情况，为市民出行提
供导向信息。

将全市的停车位在地图上标出来
关于解决我市行车难、停车难问题的建议

用手机刷卡乘车
关于推广“手机一卡通”项目加快城市信息化建设的建议

郑州商城遗址郑州商城遗址 晚报记者晚报记者 张翼飞张翼飞 图图


